

## LES OPTIONS AU LYCÉE

## LANGUE ET CULTURE DE L'ANTIQUITE / ESPAGNOL / ARTS PLASTIQUES

### Pourquoi choisir une option facultative ?

Le lycée propose un choix vaste et de qualité afin de favoriser l'ouverture culturelle des élèves :

- les cours sont organisés en atelier et en petits groupes dans un esprit de convivialité,
- les connaissances abordées offrent une ouverture d'esprit précieuse et reconnue,
- toutes les options facultatives sont appréciées dans les dossiers Parcoursup lors de l'inscription pour une formation postbac et sont un atout majeur dans certaines spécialités,
- les cours d'options offrent une efficace initiation au travail autonome demandé après le baccalauréat,
- grâce à ces atouts, les élèves progressent vite et atteignent un niveau intéressant au bout des 3 ans,
- ils contribuent à l'obtention du baccalauréat par l'apport de points ou la contribution au contrôle continu.

Cependant, tous les choix ne sont pas possibles, ils doivent répondre à un vrai projet et ne pas trop alourdir les emplois du temps.

## LATIN

## LANGUE ET CULTURE DE L'ANTIQUITÉ

### Objectifs :

- Confrontation entre mondes anciens et monde moderne
- Pratique renouvelée de la traduction
- Approche interdisciplinaire particulière aux langues anciennes
- Des programmes fondés sur les grands enjeux contemporains
- Étude de la langue latine et/ou de la langue grecque

### Programmes :

- En seconde : qu'est-ce que l'homme ? comment devenir pleinement humain ?
- En première : qu'est-ce que la cité ? le politique ? le sacré ? Comment l'homme vit-il en société ?
- En terminale : interrogations philosophiques, scientifiques et religieuses



Dans l'amphithéâtre de Pompéi, février 2018

### Atouts :

- Des cours en petits groupes, souvent stables au fil des trois années, comptant de 10 à 25 élèves, réunissent les débutants et ceux qui ont déjà suivi l'option au collège : l'entraide mutuelle entre « spécialistes » et débutants crée un bel esprit de cohésion et de complicité.
- Le travail est fait exclusivement en classe, pendant les trois heures de cours hebdomadaires.
- L'étude de la langue latine et/ou grecque offre un avantage non négligeable aux élèves de première : lors de l'oral de l'EAF (Épreuve Anticipée de Français) les latinistes répondent plus facilement à la question de grammaire.
- Au cours des trois années un voyage au moins est proposé aux latinistes pour découvrir in situ et de visu les vestiges de la civilisation antique.
- Des points au Baccalauréat : les points au-dessus de 10 sont comptés 3 fois !

### Productions :

Les latinistes constituent un portfolio, dossier personnel de forme libre, qui retrace le fruit de leurs recherches et des comparaisons entre documents antiques et modernes.

Ces recherches donnent lieu à des présentations orales, initiation formatrice qui prépare à l'oral de français, au grand oral ainsi qu'aux travaux que les jeunes mèneront plus tard, au cours de leurs études supérieures.

